
 

 

Stadtrat Schmölln                                      
Technischer Ausschuss 
 

           29.03.2021 
 

P r o t o k o l l 
 
Zur 27. Tagung des Technischen Ausschusses des Stadtrates 
Schmölln am 29. März 2021 
 

Zeit  :  Montag, den 29. März 2021, von 18:30 Uhr bis 21:03 Uhr 

 

Ort  :  Bürgerhaus Nöbdenitz, Bürgersaal,  

in 04626 Schmölln, Dorfstraße 2 

 
Anwesenheit: 
 
Anwesende Ausschussmitglieder 

stimmberechtigt: 

Herr Sven Schrade (Bürgermeister) 

Herr Winfried Hippe (CDU-Fraktion)   – Vorsitzender des Ausschusses 

Frau Katja Keller (Fraktion DIE LINKE)  – stellv. Vorsitzende des Ausschusses 

Herr André Gampe (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln) 

Herr Wolfgang Göthe (CDU-Fraktion) 

Herr Wolfgang Großmann (Fraktion Die LINKE) 

Herr Stefan Helbig (SPD-Fraktion) 

Herr Claus Katzenberger (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln)  

Herr Lutz Landgraf (Fraktion Bürger für Schmölln) 

Herr Jörg Misselwitz (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln)  

Herr Peter Mittelstädt (SPD-Fraktion)  

Frau Catja Schröter (Fraktion Bürger für Schmölln) 

Frau Dr. Gundula Werner (Fraktion Neues Forum) 

 

Anwesende Sachkundige Bürger (keine Stimmberechtigung) 

Herr Uwe Brenn (Fraktion Bürger für Schmölln) 

Herr Maik Lorenz (CDU-Fraktion)  

Herr Ralf Rölicke (SPD-Fraktion) 

Herr Erich Zapp (Fraktion Wählervereinigung für das neue Schmölln) 
  

Der Technische Ausschuss besteht aus 14 Mitgliedern, davon sind 13 stimmberechtigt. 

Anwesend sind:    siehe Verlauf der Sitzung 
 

entschuldigtes Ausschussmitglied:  

Herr Steffen Plaul (fraktionslos- nicht stimmberechtigt) 

  
entschuldigter Sachkundiger Bürger: 

Herr Pardeep Singh Kahlon (Fraktion Neues Forum) 

 
unentschuldigter Sachkundiger Bürger: 

Herr Hein-Peter Steuernagel (Fraktion Die LINKE) 

 

Anwesende Gäste:    (anwesend siehe Protokollverlauf) 

Herr Bär    – Stadtratsmitglied (Fraktion Bürger für Schmölln) 
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Herr Gleitsmann   – Stadtratsmitglied (Fraktion Wählervereinigung für das   

        neue Schmölln) 

Herr Erler    – Amtsleiter Bauamt 

Frau Rödel    – Amtsleiter Hauptamt 

Herr Paul    – Leiter Bauhof 

Herr Golla     – Mitarbeiter Bauhof 

Herr Mönkeberg, Mathias  – Geschäftsführer der 1A-Solar-Projekt GmbH 

Frau Borath    – Presse OTZ 

 
Bürger:   5 

 

Ö f f e n t l i c h e r    T e i l    

 
Tagesordnung  
 

Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und 

Feststellung der form- und fristgerechten Sitzungsladung und Beschlussfähigkeit 

 

2. Zustimmung zur Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
 

3. Genehmigung der Niederschrift zur 26. Tagung des Technischen Ausschusses am     

01.03.2021 (öffentlicher Teil) 

 

4. Fragestunde der Einwohner der Stadt Schmölln 

 

5. Sonstiges 

 

6. Beschlussvorlagen         Vorl.Nr.: 

 

6.1. Vergabe der Bauleistung: „Ersatzneubau –  

Gesundheitsabahnhof Nöbdenitz, Los 1b: Ersatzpflanzung,  

Ausrüstung und Pflege“        V 0405/2021 

 

6.2.  Vergabe der Bauleistung:  

  „Abwasserhausanschluss in Weißbach, Teichstraße, Flurstück 153/2“ V 0406/2021 

 

6.3.  Baubeschuss - Kommunikationszentrum Altkirchen    V 0411/2021 

 

6.4.  Vergabe der Bauleistung: „Sanierung Außensportanlage an der  

        Ostthüringenhalle in Schmölln“       V 0413/2021 
 

Dritten Thüringer Verordnung über außerordentlicher Sondermaßnahmen zur Eindämmung 

einer sprunghaften Ausbreitung des Coronavirus SARS-CoV-2 vom 15.12.2020 in der zuletzt 

am 12.03.2021 geänderten Fassung und der Zweiten Thüringer Verordnung über 

grundlegende Infektionsschutzregeln zur Eindämmung der Ausbreitung des Coronavirus 

SARS-CoV-2 vom 31.10.2020 in der ab 12.03.2021 gültigen Fassung. (Anlage 1). 

 

Die allgemeinen Hygienevorschriften nach den o.g. Verordnungen liegen zur Sitzung zur 

Einsichtnahme aus. Der o.g. Verordnungen beigefügte Unterschriftenliste wird bis zum 

27.04.2021 aufbewahrt und anschließend vernichtet. 
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Verlauf der Tagung 

 

zu 1.: Eröffnung der Tagung durch den Vorsitzenden des Ausschusses und 

           Feststellung der form- und fristgerechten Sitzungsladung und   

           Beschlussfähigkeit 
 

Die Tagung wird von dem Vorsitzenden des Technischen Ausschusses, Herrn Hippe, 

geleitet. Herr Hippe eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 

die form- und fristgerechte Sitzungsladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 

stimmberechtigten anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 

- Gegen diese Feststellung werden keine Einwände erhoben. 

 
zu 2.: Zustimmung zur Tagesordnung (öffentlicher Teil)  

 

Die Tagesordnung des öffentlichen Teils zur heutigen Sitzung wird von Herrn Hippe zur  

Abstimmung gestellt. (Anlage 2) 

 

- Der Technische Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil der o.g. Tagesordnung.  
 

Abstimmung:   12 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Stimmenthaltungen 

 (12 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 
zu 3.: Genehmigung der Niederschrift zur 26. Tagung des Technischen Ausschusses 

  

am 01.03.2021 (öffentlicher Teil) 

 

Die o. g. Niederschrift (öffentlicher Teil) wird von Herrn Hippe zur Abstimmung gestellt  

(Anlage 3). 

 

-    Der Technische Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil der o. g. Niederschrift.  

 

Abstimmung:   12 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Stimmenthaltungen 

(12 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 
 

zu 4.: Fragestunde der Einwohner der Stadt Schmölln 

 

Ordnung und Sicherheit im Stadtgebiet 

Herr Heuchling möchte wissen, weshalb die Stadt das zum Abriss bestimmte Haus in der 

August-Bebel-Straße erst käuflich erwerben müsse. Gibt es keine Möglichkeiten den 

Eigentümer zu beauflagen, das Haus auf eigene Kosten wegzureisen?  

Herr Schrade erklärt, dass die Stadt das Haus nur abreisen könne, wenn sie auch 

Eigentümerin sei. Dem bisherigen Eigentümer den Abriss zu bescheiden sei nicht möglich. 

Es könne ihm lediglich die Bauordnungsbehörde des Landratsamtes alle Kosten welche im 

Zuge der Verkehrssicherung anfallen in Rechnung stellen.  

Im Idealfall werde der Notarvertrag noch diese Woche unterzeichnet, informiert Herr 

Schrade.  

 

Des Weiteren hinterfragt Herr Heuschling die angedachte Straßenführung bei Sperrung des 

Kirchplatzes.  

 

Frau Dr. Werner betritt 18:33 Uhr den Sitzungssaal. 

(13 anwesende stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 
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Herr Erler antwortet, es sei geplant die Gößnitzer Straße in Höhe der Kirche für den 

Gegenverkehr zu öffnen. Hierfür entfallen die Parkmöglichkeiten auf der Kirchenseite. Die 

Parkplätze auf der gegenüberliegenden Straßenseite werden zum Teil als 

Anwohnerparkplätze eingerichtet. 

 

Herr Lorenz betritt 18:35 Uhr den Sitzungssaal. 

 
zu 5.:  Sonstiges 

 

Ordnung und Sicherheit im Stadtgebiet 

Herr Brenn hinterfragt den Grund für den gestrigen Einsatz der Schmöllner Wehren an der 

Sprotte. Herr Schrade informiert, dass aufgrund einer visuellen Verunreinigung in der 

Sprotte in Form von Schaumkronen der Verdacht bestand, es handle sich um fetthaltiges 

Abwasser. Ein Vertreter der Unteren Wasserbehörde und die Feuerwehren seien vor Ort 

gewesen.  Auffangeinrichtungen seien ausgebracht und Wasserproben entnommen 

worden.  

Im Ergebnis wurden diese Proben als unbedenklich eingestuft. Es habe keine organische 

Belastung in Zusammenhang mit Abwässern vorgelegen. Das Ereignis werde in 

Zusammenhang mit allgemeinen Umwelteinflüssen wie z.B. Pollenflug eingeordnet. 

 

Herr Brenn informiert, dass in Höhe des Papiermühlenwehres ein größerer Baum in die 

Sprotte gestürzt sei und am Cosswitzanger eine Birke entfernt werden müsse, da 

regelmäßig Äste herabstürzen. Herr Paul nimmt die beiden Sachverhalte entgegen.  

 

Herr Brenn fragt, weshalb die Rathaustreppe nicht zum öffentlichen Raum gehöre und 

betreten werden dürfe. Herr Schrade erklärt, dass das Rathaus einschließlich der Treppe 

für die Teilnehmer einer Demonstration nicht zur Verfügung stehe. Für diesen Bereich gilt 

das Hausrecht. 

 

Bahnübergang Lohma 

Herr Großmann berichtet, dass die Absperrvorrichtungen am Bahnübergang Lohma 

regelmäßig beiseite geräumt werde, wodurch eine große Gefahrenstelle entstehe. Herr 

Schrade informiert, dass am 30.03.2021 eine Videokonferenz mit der DB geplant sei um 

Lösungsmöglichkeiten zu besprechen. Auch Herr Schrade wisse um die Notwendigkeit 

einer Zwischenlösung und den bestehenden Unmut, könne aber aktuell nichts 

versprechen. Im Ergebnis eines längeren Streitgesprächs mit der Bahn letzte Woche, 

habe die Bahn noch einmal darauf hingewiesen, dass das Entfernen der Barrieren seitens 

der Verwaltung eine unverzügliche Anzeige wegen gefährlichen Eingriffs in den 

Straßenverkehr nach sich ziehen würde. Sobald fundierte Ergebnisse vorliegen, werde 

man darüber informieren, sichert Herr Schrade zu. Entgegen einiger Kommentare bei 

Facebook seitens einer Fraktion, liege die Entscheidung hierzu nicht in seinem 

Ermessensspielraum. 

 

Verkehrszählung in Altkirchen 

Frau Keller hinterfragt die Durchführung der o.g. seit längerem geplanten Maßnahme im 

Ortsteil Altkirchen. Herr Schrade könne die Frage nicht umgehend beantworten. Er werde 

die Antwort nach Rücksprache mit der Verkehrsbehörde nachreichen. 

  
zu 6.:   Beschlussvorlagen 
 

zu 6.1.: Vergabe der Bauleistung: „Ersatzneubau – Gesundheitsbahnhof Nöbdenitz,  

  Los 1b: Ersatzpflanzung, Ausrüstung und Pflege“; Vorl. Nr.: 0405/2021 

 

Herr Schrade verliest den o.g. Beschlussvorschlag. (Anlage 4) 
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Beschluss:  Der Technische Ausschuss stimmt der Beschlussvorlage zu. 

 

Abstimmung:  13 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimme/ 0 Stimmenthaltungen 

 (13 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Beschluss-Nr.: B 0430/2021 
 

zu 6.2.: Vergabe der Bauleistung: „Abwasserhausanschluss in Weißbach, Teichstraße,  

       Flurstück 153/2“ Vorl. Nr.: 0406/2021 

 

Herr Schrade verliest den o.g. Beschlussvorschlag. (Anlage 5) 

 

Herr Landgraf hinterfragt den eingezeichneten Verlauf der Abwasserleitung. Herr Erler 

räumt ein, dass die Leitung auf der Grundstücksgrenze zwischen den Flurstücken 141/2 und 

141/3 enden müsste und in dem anhängenden Planauszug nicht ganz korrekt hinterlegt 

worden sei. 

 

Beschluss:  Der Technische Ausschuss stimmt der Beschlussvorlage zu. 

 

Abstimmung:  13 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimme/ 0 Stimmenthaltungen 

 (13 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Beschluss-Nr.: B 0431/2021 
 

zu 6.3.: Baubeschuss - Kommunikationszentrum Altkirchen; Vorl. Nr.: 0411/2021 

 

Herr Schrade verliest den o.g. Beschlussvorschlag (Anlage 6) und erläutert, dass der 

förmliche Baubeschluss aufgrund der unterschiedlichen beteiligten Gewerke nachgereicht 

werden müsse. Mit einer Nachreichung sei der Fördermittelgeber einverstanden. 

 

Beschluss:  Der Technische Ausschuss stimmt der Beschlussvorlage zu. 

 

Abstimmung:  12 Ja-Stimmen/ 1 Nein-Stimme/ 0 Stimmenthaltungen 

 (13 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Beschluss-Nr.: B 0432/2021 
 

zu 6.4.: Vergabe der Bauleistung: „Sanierung Außensportanlage an der  

             Ostthüringenhalle in Schmölln“; Vorl. Nr.: 0413/2021 

 

Herr Schrade verliest den o.g. Beschlussvorschlag. (Anlage 7) 

 

Herr Erler erklärt, dass die Deckung aus dem Bereich Sportanlagen herangezogen werden 

müsse und demnach nur über die HH-St.: Sanierung der Ostthüringenhalle möglich sei. 

Herr Landgraf fragt, ob zu erwarten sei, dass die Sanierung der Ostthüringenhalle 

preiswerter ausfallen werde. Herr Erler antwortet, dass entsprechend der Proschüre: 

Baupreisentwicklung in Deutschland, welche den Ausschussmitgliedern heute per Mail 

zugegangen sei, die Preise steigen. Herr Schrade ergänzt, dass man derzeit auch versuche 

Fördermittel hierfür zu akquirieren.  

 

Herr Großmann verlässt 19:00 Uhr den Sitzungssaal.  

(12 anwesende stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 
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Frau Rödel führt aus, dass der Antrag bereits im letzten Jahr gestellt und letzten Monat 

durch umfangreiche Unterlagen ergänzt worden sei. Das Projekt sei für 2 Jahr geplant, 

demnach könne man im Rahmen der nächsten Haushaltsaufstellung gegebenenfalls 

nachjustieren.  

 

Herr Großmann betritt 19:02 Uhr den Sitzungssaal.  

(13 anwesende stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Geplant werde die Sanierung von Dach und Außenfassade sowie der Austausch der aktuell 

defekten Fenster und Oberlichter, informiert Frau Rödel. Eine Abspeckung der Maßnahme 

sei nicht geplant. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Helbig erklärt Herr Schrade, dass die Hausanlage der Halle 

wahrscheinlich aus den Jahren 1993/94 stamme und man hoffe, dass diese nach der 

Erneuerung ähnlich lange halten werde.  

 

Beschluss:  Der Technische Ausschuss stimmt der Beschlussvorlage zu. 

 

Abstimmung: 13 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimme/ 0 Stimmenthaltungen 

 (13 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Beschluss-Nr.: B 0433/2021 

 

Herr Schrade informiert, dass die anwesenden Bauhofmitarbeiter gern den Ausführungen 

zum TOP 10 im nicht öffentlichen Teil folgen würden und hinterfragt bestehende Einwände. 

 

Herr Hippe stellt diesen Sachverhalt zur Abstimmung. Der Technische Ausschuss stimmt der 

Anwesenheit einstimmig zu. (13 stimmberechtigte Ausschussmitglieder) 

 

Herr Hippe beendet den öffentlichen Teil der 27. Tagung des Technischen Ausschusses um 

19:03 Uhr. Die Vertreter der 1A-Solar-Projekt GmbH, die Presse, Herr Golla und die Bürger 

verlassen den Sitzungssaal.  
 

 

 

 

 

 

 

 

W. Hippe      Anja Schnell 
Vorsitzender      Protokollantin 

des Technischen Ausschusses 
 
 
 
 
Im Anschluss wird die Sitzung mit dem nicht öffentlichen Teil fortgeführt. 
 
 
 
 
 
  

 


